

la chute avait commencé. La vie rentrera donc par une femme, qui sera la mère du Réparateur de la vie, et, à cause de cela, n'aura rien de commun avec la contagion originelle, mais sera immaculée dans sa conception. C'est Marie, mère de Jésus.

#### POURQUOI MARIE EST IMMACULÉE

La mère de Dieu ne pouvait être souillée du péché originel. Les théologiens en donnent de nombreuses raisons. Une seule suffit, à laquelle toutes les autres se ramènent. L'honneur du Fils de Dieu exigeait que sa mère fût sans tache. Si la gloire des parents rejaillit sur les enfants, il en est de même de leur déshonneur. Nous qui ne sommes que misère, si, par impossible, il nous avait été donné de choisir notre mère, assurément, nous aurions choisi la plus honorable, la plus sainte, la plus belle des filles des hommes ; nous n'aurions point demandé pour mère une femme qui aurait subi une sentence de mort, eût-elle été depuis longtemps absoute et réhabilitée. Le Fils de Dieu pouvait-il estimer son honneur à un moindre prix que nous n'estimerions le nôtre ?

Saint Paul recommande à son disciple Timothée d'être un ouvrier inconfusable, un ouvrier si exempt de tout reproche qu'il n'eût jamais à rougir de rien en face des adversaires de la foi. Et ce souverain ouvrier, qui doit accomplir l'œuvre de la rédemption universelle, aura-t-il à rougir de sa mère ? Quand il se présentera dans sa chair mortelle pour commencer la guerre contre les puissances de l'enfer, Satan pourra-t-il lui dire : Toi qui prétends me vaincre aujourd'hui, souviens-toi que j'ai régné sur ta mère ; en foulant, comme le vendangeur au pressoir, les péchés de l'humanité, tu mets le pied sur l'origine de ta mère ? Et le Christ aurait-il pu entendre ce discours sans rougir ?

Non, le Très-Haut avant de se choisir une demeure sur la terre a commencé, comme dit le Psalmiste, *par sanctifier son tabernacle*. Marie sera cette épouse bien-aimée dont il est écrit : *Vous êtes toute belle, et il n'y a point de tache en*